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Ergebnisprotokoll der Jahreshauptversammlung 2019 

der Judo-Abteilung am 22.02.2019 
 

 

Ort:  Vereinsheim VfL Tegel 1891 e.V., Hatzfeldtallee 29, 13509 Berlin-Tegel 

Eröffnung:  19:02 Uhr 

Sitzungsende: 20:53 Uhr 

 

 
Tagesordnung TOP 1: Begrüßung der Anwesenden und Feststellung des Stimmrechts 

TOP 2: Endgültige Festlegung der Tagesordnung 

TOP 3: Abstimmung über das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 

 02.03.2018 

 (veröffentlicht im Info-Heft Ausgabe 05-06.2018 und auf der 

 Internetseite) 

TOP 4: Berichte des Vorstandes (1. Vors., 2. Vors., Sportwarte, Kassenwart, 

 Jugendwarte, Pressewart) 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

TOP 6: Wahl eines Wahlleiters 
TOP 7: Entlastung des Abt.-Vorstandes für das Geschäftsjahr 2018 

TOP 8: Neuwahlen: 

a) 1. Vorsitzender/de 

b) Stellv. Sportwart/in 

c) Pressewart/in 

d) Kassenprüfer/in 

TOP 9: Vorlage des Haushaltsplan 2019 und Abstimmung 

TOP 10: Anträge 

TOP 11: Verschiedenes 
 

Zu Tagesordnungspunkt 1: 

Christian Kirst begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste. Zu diesem Zeitpunkt sind 17 

stimmberechtigte Mitglieder sowie zwei Gäste (Friedhelm Dresp und Bernd Gaebel, Präsident und 

Vizepräsident des Hauptvereins) anwesend. Es wird festgestellt, dass durch Aushang im Vereinsheim, 

in der Sporthalle sowie Abdruck im Vereinsblatt VfL Info (Ausgabe 11/12 2018) ordnungsgemäß 

eingeladen wurde. 

 

 

Zu Tagesordnungspunkt 2: 

Es gibt keine Einwände bzgl. der Tagesordnung. 

 

 

Zu Tagesordnungspunkt 3: 

Das Protokoll zur Versammlung 2018 wurde im Vereinsblatt VfL Info (Ausgabe 05/06 2018) und auf 

der Internetseite der Judo-Abteilung veröffentlicht. Die Versammlung stimmt dem Protokoll vom 

02.03.2018 zu.  
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Zu Tagesordnungspunkt 4: 

 

a. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Christian Kirst dankt zunächst allen Helferinnen und Helfern, die die vielfältigen Veranstaltungen im 

letzten Jahr möglich gemacht haben Besonderer Dank geht an die vielen Helferinnen und Helfer, des 

Tegel-Cups. Herausragendes Ereignis in 2018 war die Idee, für die Neuanschaffung von Judomatten 

Mattenpatenschaften für Einzelpersonen, Familien und Firmen anzubieten. Durch diese Idee von Jörg 

Rudat sind im Rahmen von 33 Patenschaften finanzielle Mittel für 73,5 neue Matten eingegangen. 
Den Paten wurden u. a. bei Tegel-Cup Dankesurkunden überreicht. 

Aktuell hat die Judoabteilung 100 Mitglieder, in 2018 gab es 19 Eintritte. Hinsichtlich der 

Beitragszahlungen weist Christian darauf hin, dass ermäßigte Beiträge nur bei Vorlage eines 

entsprechenden Nachweises (einzureichen bis spätestens November eines jeden Jahres) gewährt 

werden. Bedauerlicher Weise werden diese Nachweise oftmals nur auf Nachfrage vorgelegt. 

Im Oktober 2018 hat die Ehrungsfeier des Hauptvereins stattgefunden: Geehrt wurden Helga Kunze 

und Klaus-Jürgen „Pepi“ Krumm (jeweils 65 Jahres Mitgliedschaft), Manuel Herrmann-Fiechtner und 

Ralf Lieske (jeweils 25 Jahres Mitgliedschaft). Silberne Ehrennadeln wurden verliehen an Michael 

Zotzmann, Sven Gerhardt und Manuel Herrmann-Fiechtner. Für ihre sportlichen Erfolge wurden Sina 

Schroeter, Hannah Wolf und Jonathan Schulz ausgezeichnet. 
 

b. Bericht der 2. Vorsitzenden 

Claudia Lebreton berichtet vom erstmaligen Trainingsangebot in den Sommerferien 2018 im 

Vereinsheim und der Weihnachtsfeier in der Pizzeria. Folgende Veranstaltungen sind in 2019 wieder 

geplant: Tegel-Cup am 11./12.05.2019, Sommerfest, Sommerlager, Fahrt nach Klopotowo, 

Wettkampffahrt nach Kralupy vom 11. bis 13.10.2019, Übernachtungswochenende vom 08. bis 

10.11.2019. Das Übernachtungswochenende wird in diesem Jahr bewusst außerhalb der Herbstferien 

stattfinden. Dier Erfahrungen der vergangenen Jahre haben gezeigt, dass in den Ferien zu viele 

Kinder urlaubsbedingt nicht an dem Übernachtungswochenende teilnehmen können. 

 
c. Bericht der Sportwarte 

Manuel Herrmann-Fiechtner und Christian Köpp berichten vom Tegel-Cup und dem erstmalig 

durchgeführten Purzelturnier. Das Purzelturnier soll ganz jungen Kindern die Möglichkeit geben, 

erste Kampferfahrungen zu sammeln. 

Im Jahr 2018 haben sind verschiedene Mitglieder wieder bei diversen Wettkämpfen angetreten: 

Berliner Einzelmeisterschaften, Nordostdeutsche Einzelmeisterschaften, BJJ-Weißgurt-Challenge u. a. 

Neben den Prüfungen zu den verschiedenen Kyu-Graduierungen haben Melanie Lebreton und Ingo 

Schumacher ihren 1. DAN erfolgreich abgelegt. 

 

d. Bericht des Kassenwartes 
Michael Zotzmann trägt den Kassenbericht 2018 vor. Entgegen der Finanzplanung für das Jahr 2018, 

die einen Verlust in Höhe von 5.800 € vorsah, konnte ein Überschuss erzielt werden. Das 

Barvermögen der Judoabteilung hat sich gegenüber des Vorjahres um 1.501,02 € erhöht und beträgt 

16.204,41 € per 31.12.2018.  

Im abgelaufenen Jahr sind 19 Mitglieder in die Abteilung eingetreten. Im Ergebnis wurden 2.081,50 € 

mehr Mitgliedsbeiträge vereinnahmt als geplant. Insgesamt wurden Spenden in Höhe von 3.875,00 €,  

eingenommen. Im Finanzplan 2018 waren keinerlei Spendeneinnahmen vorgesehen. 

Einzelheiten zu Einnahmen und Ausgaben sind jederzeit beim Abteilungsvorstand einzusehen! 

 

e. Bericht der Jugendwarte 
Melanie Lebreton und Sven Gerhardt berichten von der Tagung der Sport- und Jugendwarte beim 

Berliner Judo-Verband (BJV) und den dort verkündeten Regeländerungen. Ebenso berichten sie über 

die Diskussion, die Sport-Assistenten-Ausbildung auch für ältere Interessenten zu öffnen, und das 

neu gegründete Juniorenteam des BJV  zur Stärkung der Jugendarbeit gegründet, dem Max Eichhorn 
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angehört. Der BJV hat Marco Meißner zum Landesjugendwart benannt, Frank Möller zum 

Landessportwart. Am 13./14. April 2019 findet eine Fortbildung zum Thema „Judo macht Schule“ 

statt. 

Durch den Hauptverein wurden in 2018 wieder eine Tagesfahrt in den Freizeitpark Belantis, eine 

Halloween-Party für ganz junge Kinder sowie das gemeinschaftliche Bowling im Dezember mit ca. 

115 Teilnehmenden angeboten. 

 

f. Bericht des Pressewart 
Wolf-Henner Schaarschmidt dankt den Autorinnen und Autoren für die zahlreichen Beiträge für die 

Vereinszeitung und weist darauf hin, dass Fotos für die Vereinszeitung eine Auflösung von 300 dpi 

haben müssen. 

 

 

Zu Tagesordnungspunkt 5: 

Die Kassenprüfer bedanken sich zunächst bei Michael Zotzmann für die umfangreiche Belegprüfung. 

Die Kasse wurde am 20.02.2019 positiv geprüft und die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des 

Vorstands für das Haushaltsjahr 2018. 

Durch die Kassenprüfer erfolgt der Hinweis auf die zukünftige Beachtung der Liquidität, da 
eingeplante Zahlungseingänge mitunter verzögert eingehen. 

Seit 2018 werden Beitragsrechnungen per Email verschickt, so dass sich Zahlungsversäumnisse 

seitdem reduziert haben. 

 

 

Zu Tagesordnungspunkt 6: 

Vizepräsident Bernd Gaebel wird als Wahlleiter vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und 

nimmt die Wahl an. 

 

 
Zu Tagesordnungspunkt 7: 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Die Abstimmung findet en bloc statt. 

 

 

Zu Tagesordnungspunkt 8: 

 

a. Neuwahl des 1. Vorsitzenden/der 1. Vorsitzenden 

Christian Kirst wird zur Wahl des 1. Vorsitzenden vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und 

nimmt die Wahl an. 

 
b. Neuwahl eines stellvertretenden Sportwartes/einer stellvertretenden Sportwartin 

Christian Köpp wird zur Wahl des stellvertretenden Sportwartes vorgeschlagen. Er wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

c. Neuwahl eines Pressewartes/einer Pressewartin 

Wolf-Henner Schaarschmidt wird zur Wahl des Pressewartes vorgeschlagen. Er wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

d. Neuwahl der Kassenprüfer/innen 

Bärbel Kirst und Torsten Schulz werden zur Wahl der Kassenprüfer vorgeschlagen. Sie werden en bloc 
bei zwei Enthaltungen gewählt und nehmen die Wahl an. 

 

 

Zu Tagesordnungspunkt 9: 
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Michael Zotzmann stellt den Haushaltsplan 2019 vor (siehe Anhang). 

Auf Nachfrage wird berichtet, dass die Übungsleiter über den Landessportbund unfallversichert sind. 

Nach der Aussprache wird der vorgelegte Haushaltsplan 2019 einstimmig beschlossen. 

Details zum Haushaltsplan 2019 können beim Abteilungsvorstand eingesehen werden! 

 

Zu Tagesordnungspunkt 10: 

Es ist ein Antrag fristgerecht von Torsten Schulz eingereicht worden und beinhaltet die einheitliche 

Gestaltung von Rückenaufnähern bei Wettkämpfen. Folgender Sammelbeschluss wird gefasst: 
Der offizielle DJB-Rückenaufnäher soll einheitlich unter Verwendung des Judologos gestaltet werden. 

Melanie Lebreton wird das Logo in geeigneter Weise zur Verfügung stellen. Das Tragen des 

Rückenaufnähers ist freiwillig. Wettkämpfer, die den Rückenaufnäher tragen müssen, können sich 

die Kosten (ca. 20 €/Aufnäher) vollumfänglich erstatten lassen. Der Beschluss erfolgte mehrheitlich 

bei einer Enthaltung. 

 

 

Zu Tagesordnungspunkt 11: 

Friedhelm Dresp dankt den Teilnehmenden für die informative Versammlung. Er berichtet von dem 

aktuellen Mitgliederschwund, der den gesamten Verein betrifft. Am 29.03.2019 ist die 
Mitgliederversammlung des Hauptvereins. Die Funktion des Hauptjugendwartes ist derzeit 

unbesetzt. Am 12.06.2019 findet der alljährliche Rundenlauf der Abteilungen statt. 

 

Melanie Lebreton berichtet kurz über die Arbeitskreise, die sich im Anschluss der vergangenen 

Jahreshauptversammlung der Judo-Abteilung gegründet haben. Die Arbeitskreise haben sich zu 

verschiedenen Themen getroffen und Ideen entwickelt, die anschließend zusammengetragen 

wurden. Da der Verlauf ins Stocken geraten ist, soll der Prozess nun wieder aufgenommen werden. 

 

 

 
 

 

 

Protokoll von Torsten Schulz 

 

  


